



Eidgenössische Technische Hochschule Zürich
Ecole polytechnique fédérale de Zurich
Politecnico federale di Zurigo



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Dozentur für Militärpsychologie und
Militärpädagogik
Militärakademie an der ETH
Kaserne Reppischtal
CH-8903 Birmensdorf



Swiss Positive Psychology Association

Schweizerische Gesellschaft für Positive Psychologie
Société Suisse de Psychologie Positive
Società Svizzera di Psicologia Positiva

Einladung zur jährlichen SWIPPA-Fachtagung vom 15.11.2024 in Birmensdorf/ZH

Getreu dem Postulat von Mike Matthews, dass das Militär "a perfect home" für die Positive Psychologie sei, findet die diesjährige SWIPPA-Fachtagung am Freitag, 15. November von 09:00 – 17:00 h in den Räumlichkeiten der Militärakademie in Birmensdorf/ZH statt.

Der thematische Fokus ist auf die **Multiplikatoren der Positiven Psychologie** gerichtet - also Führungskräfte, Lehrpersonen oder weitere Verantwortungsträger/innen, z.B. in der Politik, die in ihrem Tätigkeitsfeld die Grundsätze der Positiven Psychologie wirksam werden lassen.

Für die erste Keynote konnte mit Michael Steger ein ausgewiesener Experte und inspirierender Referent gewonnen werden. Des Weiteren werden uns Praxis- und Forschungspräsentationen sowie Workshops die Möglichkeit geben, zentrale Fragen vertieft zu diskutieren.

Abgerundet wird der Anlass mit einer zweiten Keynote und/oder einer Podiumsdiskussion, an der mit Vertreter/innen aus Wissenschaft, Wirtschaft, Militär und Politik das Tagungsthema nochmals aufgegriffen und anhand Beispielen aus ihrer Praxis illustriert wird.

Birmensdorf ist mit dem ÖV sehr gut erreichbar (pro Stunde vier direkte S-Bahnverbindungen ab Zürich HB, 16 Minuten Fahrzeit) und von dort ist es noch ein zehnminütiger Spaziergang bis zur Militärakademie.

Nachfolgend finden Sie den Call for Papers für die Forschungs- und Praxispräsentationen. Für weitere Auskünfte stehen wir Ihnen sehr gerne zur Verfügung. Am besten kontaktieren Sie uns dafür via E-Mail:

Hubert Annen (hubert.annen@milak.ethz.ch)

Anouk Glättli (anouk.glaettli@vtg.admin.ch)

Aufruf für Beiträge (Call for Papers) für die SWIPPA-Fachtagung 2024

Für die SWIPPA-Fachtagung zu Themen aus der Positiven Psychologie ist es ab sofort möglich, Beiträge aus Forschung und Anwendung einzureichen. Beiträge können in Form eines Referats präsentiert werden. Die eingereichten Referate werden vor einem interessierten Fachpublikum in den parallelen Sessions, die vom Organisationsteam thematisch eingeteilt werden, vorgestellt und diskutiert.

Mögliche Themenfelder für Beiträge

- Themen aus der Positiven Psychologie und verwandten Gebieten (z.B. Wohlbefinden, Charakterstärken, positive Emotionen, Flow-Erleben, Sinnerleben, Humor, Kreativität, etc.)
- Anwendung von Positiver Psychologie in verschiedenen Bereichen (z.B. Arbeit, Coaching, Bildung, Gesundheit, Psychotherapie, Kunst, etc.)

Mögliche Beitragsarten

- **Forschungsreferate:** Forschungsreferate dienen der Darstellung von laufenden oder abgeschlossenen empirischen Arbeiten aus dem Bereich der Positiven Psychologie. Die Vortragszeit beträgt inklusive Diskussionszeit 20 Minuten.
- **Praxisreferate:** Praxisreferate dienen der Darstellung von geplanten oder durchgeführten konkreten Anwendungen der Positiven Psychologie in einem praktischen Kontext (z.B. Arbeit, Bildung, Gesundheit). Die Vortragszeit beträgt inklusive Diskussionszeit 20 Minuten.

Beiträge können unter Angabe einer kurzen Zusammenfassung (max. 200 Wörter) eingereicht werden. Die Anmeldung sowie das Einreichen der Beiträge sind ab sofort bis zum **18.10.2024** möglich. Benutzen Sie dafür die folgenden Links:

Anmeldung für die Fachtagung:

https://docs.google.com/forms/d/1ZJbpH558dmGreBKom_9LCi_PqAK7z7ohnKd7eDFI0A

Einreichen von Beiträgen:

https://docs.google.com/forms/d/1IHocBbEwAQdoM7Sapyd7_pLp0z3_az7C0jWAe1YS2ag

Sie werden rechtzeitig vor der Tagung informiert, ob Ihr Beitrag für die gewünschte Beitragsart angenommen wurde. Im *Book of Abstracts* werden sämtliche Zusammenfassungen angeführt und auf der SWIPPA-Website veröffentlicht. Die Autor/innen akzeptierter Tagungsbeiträge erhalten eine Bestätigung ihrer Teilnahme an der Tagung inkl. Titel ihres Beitrags.

Alle Informationen entnehmen Sie bitte der Web-Seite <https://www.swippa.ch/> oder Sie kontaktieren uns unter den oben angegebenen E-Mailadressen.



Eidgenössische Technische Hochschule Zürich
Ecole polytechnique fédérale de Zurich
Politecnico federale di Zurigo



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Dozentur für Militärpsychologie und
Militärpädagogik
Militärakademie an der ETH
Kaserne Reppischtal
CH-8903 Birmensdorf



Swiss Positive Psychology Association

Schweizerische Gesellschaft für Positive Psychologie
Société Suisse de Psychologie Positive
Società Svizzera di Psicologia Positiva

Invitation to the annual SWIPPA conference on November 15th, 2024 in Birmensdorf/ZH

True to Mike Matthews' postulate that the military is "a perfect home" for positive psychology, this year's SWIPPA conference will take place on Friday, November 15 from 09:00 - 17:00 in the Military Academy in Birmensdorf/ZH.

The thematic focus is on the **multipliers of positive psychology** - i.e. managers, teachers, or other responsible persons, e.g. in politics, who make the principles of positive psychology effective in their field of activity.

Michael Steger, a proven expert and inspiring speaker, has been secured for the first keynote. In addition, workshops and short presentations will provide the opportunity to discuss key issues in greater depth.

The event will conclude with a second keynote and/or a panel discussion in which representatives from science, business, the military, and politics will address the conference theme and illustrate it with practical examples.

Birmensdorf is very easy to reach by public transport (four direct S-Bahn connections per hour from Zurich main station, 16 minutes journey time), and from there it is a ten-minute walk to the military academy.

Below you will find the call for papers for the research and practical presentations. For further information, please do not hesitate to contact us. The best way to contact us is by e-mail:

Hubert Annen (hubert.annen@milak.ethz.ch)

Anouk Glättli (anouk.glaettli@vtg.admin.ch)

Call for Papers for the SWIPPA conference 2024

The submission of papers from research and applications for the SWIPPA conference is now open. The submitted papers will be presented to an interested professional audience in the parallel sessions, which will be thematically divided by the organizing team.

Possible topics for contributions

- Topics from Positive Psychology and related fields (e.g., well-being, character strengths, positive emotions, flow experience, sense of meaning, romantic relationships, humor, creativity, etc.).
- Application of Positive Psychology in various fields (e.g., work, education, health/health care, psychotherapy, counseling and coaching, art, etc.).

Possible contribution types

- Research Presentations: research presentations are used to present ongoing or completed empirical work in the field of Positive Psychology. The presentation time including discussion is 20 minutes.
- Practice Papers: Practice papers are used to present applications of Positive Psychology in a practical context (e.g., work, education, health, coaching, therapy). The presentation time including discussion is 20 minutes.

Contributions can be submitted with a short abstract (max. 200 words). Registration and submission of contributions is possible from now until **18.10.2024** using the following links:

Registration for the conference:

https://docs.google.com/forms/d/1ZJbpH558dmGreBKom_9LCi_PqAK7z7ohnKd7eDFI0A

Submission of contributions:

https://docs.google.com/forms/d/1IHocBbEwAQdoM7Sapyd7_pLp0z3_az7C0jWAe1YS2ag

You will be informed in time before the conference if your contribution has been accepted for the desired contribution type. All abstracts will be listed in the Book of Abstracts and published on the SWIPPA website. The authors of accepted conference contributions will receive a confirmation of their participation in the conference including the title of their contribution.

For all information, please refer to the web page <https://www.swippa.ch/> or contact us at the e-mail addresses given above.
